

Liebe GCLerinnen und GCLer,
liebe Freundinnen und Freunde der Gemeinschaft Christlichen Lebens!

Europawahl 26. Mai 2019

Unterscheiden – Entscheiden – WÄHLEN

Der Vorstand der GCL-Österreich lädt alle Mitglieder und Freund*innen ein, sich Gedanken zur Europawahl am Sonntag, 26. Mai 2019 zu machen und schließlich eine Wahl zu treffen.

Dabei wollen wir an unsere Grundsätze erinnern, die im Unterscheidungsprozess wirksam werden können:

"Es ist unser Ziel, engagierte Christen zu werden, die in Kirche und Gesellschaft für das Evangelium Zeugnis geben. Es geht uns dabei besonders um jene menschlichen Werte und Inhalte der Frohbotschaft, die sich auf die Würde der Person, auf das Wohl der Familie wie der ganzen menschlichen Gemeinschaft und auf die Bewahrung der Schöpfung beziehen. Wir sind uns vor allem der Dringlichkeit bewusst, für Gerechtigkeit einzutreten durch eine vorrangige Option für die Armen und durch einen einfachen Lebensstil, der Ausdruck unserer Freiheit und unserer Solidarität mit ihnen ist. ..." (AG I. Unser Charisma, 4. Unser Ziel)

Ganz bewusst wollen wir dazu anregen, an einer Auseinandersetzung damit teilzunehmen und keine Scheu zu haben, Haltung zu zeigen.

Die Europawahl 2019 ist die neunte Direktwahl zum Europäischen Parlament. Sie findet vom 23. bis 26. Mai 2019 in den Mitgliedstaaten der Europäischen Union statt. Gewählt werden 751 Abgeordnete. Wir sind eingeladen, an der Zukunft Europas mitzuwirken. Nehmen wir das Recht wahr, zu wählen, und unsere Begabung, das jeweils Bessere zu wollen! Lies mehr dazu: **Brief zur Europawahl** anbei.

GCL-Delegiertentreffen in Seitenstetten/NÖ (30. Mai – 2. Juni 2019)

"Geh hin und handle genauso" (Lk 10,37b)

Das Delegiertentreffen rückt immer näher, damit auch das Ende der aktuellen Vorstandsperiode und der Beginn der neuen (2019 – 2022). Schön wäre es im Sinne der Gemeinschaft, wenn möglichst alle Gruppen mit mindestens 1 Delegierten vertreten wären und sich einbringen würden.

Programmschwerpunkte:

- an allen Tagen Zeit für Gebet u. Liturgie in Vielfalt, Zeit für die Region, für Kennenlernen u. Begegnung
- Do 30.05. Ankommen, Begrüßung, Einstimmung auf das Thema
Fr 31.05. Thematischer Tag (Inputs, Persönl. Reflexion, Kleingruppen, Plenum, Video, Bibel, Übungen)
Sa 01.06. Auswertung des Arbeitsjahres, Aufnahme einer GCL-Gruppe, Wahl des neuen Vorstandes, Projekte („AG Migration“, „Regionalisierung“)
So 02.06. Ausblick, Projekte für die neue Vorstandsperiode, „Geh hin ...“
Anmeldung jederzeit noch möglich: anmeldung@gcloe.at oder GCL-Österreich, Dr.-Ignaz-Seipel-Platz 1, 1010 Wien, Telefon 01/512 2922, www.gcloe.at

Nähere Informationen: siehe GCL-Jahresprogramm bzw. [GCL-Website](http://www.gcloe.at)

Kandidat*innen für die Vorstandswahl

Im Jänner und Februar 2019 haben die Vorstandsmitglieder Gespräche mit den vorgeschlagenen Personen zu einer möglichen Kandidatur für die Vorstandswahl am 1. Juni beim Delegiertentreffen in Seitenstetten geführt. Von den Befragten stehen folgende Kandidat*innen für die nächste Periode von 2019 - 2022 (wieder) zur Verfügung:

Vorsitzende: Kornelia Engleder (Linz)
Stellvertreterin: Renate Pistrich (Graz)
Schriftführerin: Waltraut Stockreiter (Spittal)
einfaches Mitglied: Joseph Waiß (Wien)

Als zu ernennender Kandidat als Euro-Link hat Wolfgang Helm (Linz) seine Bereitschaft ausgedrückt - als Nachfolger von Martha Dumphart. Als Kassierin in der Nachfolge von Stephan Adensamer hat sich Edith Hammermüller (Wien) für diese Funktion bereit erklärt.

Wir danken den Neuen für die Bereitschaft, sich auf diese Verantwortung einzulassen und den aussteigenden Mitgliedern für ihren engagierten Einsatz.

"Wasser verbindet" - GCL-Begegnungen rund um den Bodensee (20.-23.6.2019)

In diesen gemeinsamen Urlaubstagen am Bodensee sind Begegnungen von GCL-er-innen und Interessierten sowie Austausch, Ausflüge, gemeinsame Andachten und Gottesdienste geplant. Auf diese Weise wollen wir die GCL-Lebensweise in ihrer Einheit und Vielfalt näher kennenlernen.

Folgende Orte und Stationen sind derzeit in Planung (kl. Änderungen sind möglich):

Lindau (Stadtrundgang), Campus Galli bei Messkirch, Birnau (Barockkirche), Insel Reichenau, Konstanz, Meersburg

Kosten: ca. € 350,- (3xHalbpension, Führungen, Transp.) + individ. Anreise bis Lindau

Anmeldung unter: GCL-Deutschland oder sekretariat@gcl.de. Nähere Infos: siehe GCL-Website

GCL - Mitten im Alltag Glauben leben - ein Kennenlernangebot (6. - 8. September 2019)

im Geistlichen Zentrum der Franziskanerinnen in Vöcklabruck (OÖ)

Was hat es mit der ignatianischen Spiritualität auf sich? Was charakterisiert sie? Und was hat GCL damit zu tun?

Dieses Wochenende richtet sich an Interessierte und Menschen, die sich erst vor kurzem mit einer GCL-Gruppe auf den Weg gemacht haben. Es will mit Hilfe von Impulsen und Übungen einen Einblick in wesentliche Grundlagen der GCL und das Leben der weltweiten Gemeinschaft ermöglichen.

Leitungsteam: Daniela Frank (Augsburg, Nationalreferentin der GCL Deutschland und ehemalige Vorsitzende des GCL-Weltvorstandes), Kornelia Engleder (Linz, Vorsitzende der GCL Österreich, seit 12 Jahren in der GCL Österreich, Sozialarbeiterin).

Teilnahmebeitrag: € 70,-

Kosten: € 90,- (DZ mit VP), € 100,- (EZ mit VP)

Anmeldung unter: anmeldung@gcloe.at oder an GCL Österreich, 1010 Wien, Dr.-Ignaz-Seipel-Platz 1

Nähere Informationen: siehe GCL-Website

Filmvorschlag „FATIMA – Das letzte Geheimnis“

Christian Hofer, seit 8 Jahren Mitglied in einer Innsbrucker GCL-Gruppe (Effata), führt mit seiner Familie in Österreich 5 Kinobetriebe (Metropol Kino in Innsbruck; Hollywood Megaplex in Pasching, St. Pölten, Wien-Gasometer, Wien-Shopping Center Nord). In seinen Kinos läuft seit Anfang Mai der Film „FATIMA – Das letzte Geheimnis“. Vielleicht eine Gelegenheit, wieder ins Kino zu gehen.

Besuch im neuen GCL-Sekretariat

Am Dienstag, den 7. Mai 2019 kamen 4 Jesuitenpatres (Provinzial P. Bernhard Bürgler, Socius P. Klaus Schweiggel, Provinzökonom P. Alois Riedlsperger, P. Mitterstieler) und Mitarbeiterinnen des Provinzialats (Jesuitenmission, Provinzarchiv, Jesuit Volunteers, Buchhaltung, Kommunikation und PR) zu Besuch, um sich die neuen Räumlichkeiten der GCL anzuschauen.

Gertrud Zeller, Elvira De Ocampo und Joseph Waiß führten durch die Räume, zeigten eine von Nicholas Holmes-Edinger zusammengestellte Fotoschau über Umbau/Übersiedlung, erzählten über die GCL (Geschichte, GCL-Österreich, Welttreffen, Charisma der GCL, ...) und über unsere Aufgaben und beantworteten Fragen. Insgesamt waren 12 Personen zu Besuch.

Ein herzlicher Dank der österr. Jesuitenprovinz für die Bereitstellung und Renovierung der neuen GCL-Räumlichkeiten!

„Gebete verändern nicht die Welt. Aber Gebete verändern die Menschen. Und die Menschen verändern die Welt.“ (Albert Schweitzer)

Diese Erfahrung wünscht Ihnen/dir
der Vorstand der GCL-Österreich

Wien, 17. Mai 2019